

# 会報

点合出席	鐘唱報告	渡辺敏行会長 手に手つないで出席義務会員	61人
		免除会員	2人
	出席欠席	出席	35人
		欠席	26人
		マークアップ適用	0人
		出席率	57.38%



## 会長挨拶

### クリスマス

サンタクロースの出身は多くの人のイメージでは、フィンランドの寒い北欧の国かと思いますが、実はサンタクロースは、トルコの生まれだという説があります。

トルコの南にニコラスという神父さんがいて、子どもが大好きで優しさにあふれ、特に両親のいない子どもを助けていました。

ある時、3人の姉妹がいる貧しい家族が、お金がなくて身売りをしなければならないと聞き、姉妹が暮す家の煙突から、3枚の金貨を投げ入れます。それが、暖炉においてあった靴下の中に入り、この金貨で身売りを避けることができました。これが、サンタクロースが夜中、家に来て、靴下の中にプレゼントを入れるという言い伝えになったようです。



オランダでは、サンタクロースはトナカイの引く、そりではなく、白い馬に乗ってくるそうです。

又、フィンランドのサンタクロースは、8頭のトナカイがそりを引き、それぞれ名前もついていて、並ぶ順番も決まっているそうです。有名な赤鼻のトナカイはルドルフという名で、9頭目として新たに加入しました。

クリスマスは、イエス・キリストの誕生日ではなく、誕生を祝う日だそうです。正確な誕生日はわかっていないそうです。

日本でのクリスマスの装飾は、1900年ごろに、明治屋銀座店が初めて装飾をしたのが始まりだそうです。12月25日のクリスマスは、大正天皇が崩御され、昭和が始まり国民の祝日に制定された日です。その後、祝日に関する法律により、休日からはずれました。

どうぞ、素敵なクリスマスをお過ごしください。メリークリスマス。

## クラブ報告

### I 幹事報告



島田秀貴幹事

- 新春講演会のご案内 再度案内
- 新年家族例会出欠 最終締め切り 本日まで
- その他



岡本祐彦  
会員増強委員長

### II 委員会報告・理事会報告

#### 1. 岡本祐彦会員増強委員長

年初から半年が過ぎようとしておりますが、残念ながら新入会員候補者の情報が入ってきておりません。5年、10年後の将来の当クラブの活動を維持・成長するためには仲間を増やすことが大切です

事務局より、会員増強活動に役立つ資料を皆さんにメールでご案内いたしました。新入会員候補者の推薦を頂きたく、皆さまのご協力をお願いいたします。

### III PR・ご案内 なし

## 卓話

### 情報セキュリティインシデントおよびサイバー攻撃の動向について

牟田浩幸F



現在、情報セキュリティの事故は2~3社に1社が遭遇しており、営業車両の交通事故と比べても2.7倍の発生率となっています。また万が一、インシデントが起こった場合の被害、損害は計り知れず、サイバーセキュリティ対策は重要な「経営課題」の一つとなっています。具体的な損失例をあげると、

- ・金錢的な損失は、1件あたり平均想定損害賠償額は6億3,767万円。
- ・信用面での損失は、情報漏えいを起こした会社として、社会的信用の失墜による類似サービスへの乗換など顧客離れが発生する恐れがあります。特にサプライチェーン企業においては取引打ち切りなど経済的損失にもつながってしまいます。

また、情報漏えいとなった場合、改正個人情報保護法の施行以降は、措置命令違反、報告義務違反、個人情報データベース等の不正流用をした個人及び法人に対する処罰

が重くなりますし、関係者等に対する責任対応が発生する場合があります。

また、サイバー攻撃と対策の現状について、未知のウイルスは、新種・亜種を合わせて1日に数万から数十万種類が登場し、1年間で確認される新たなウイルスの数は世界全体で約14億個です。

検知を逃るために日々大量の新しいウイルスが作られているため、常に攻撃動向に合わせた対策を講じることが重要になります。また、サイバー攻撃の91%は「メール経由」であるため、メールの取扱いには注意が必要です。メールを経由したランサムウェア等の感染により、ある企業では11億円の要求、最大39万件の機密情報を窃取されるなど、甚大な被害を被りました。

メールを使い、特定の組織に狙いを定めて行うサイバー攻撃である「標的型攻撃メール」は、取引先に似たアドレスを偽装することもあることから怪しいメールは安易に開封しないよう、各社員等への注意喚起および意識付けが重要になります。

前述に対して企業側にて行うべきセキュリティ対策は外部からの攻撃に加え、内部不正やミスによる情報漏えい・インシデントへの対策が必要になります。

- ・技術的対策:多層防御によるサイバー攻撃や人的ミスをシステムで未然に防ぐ対策。
- ・人的対策:社員教育によるインシデント予防意識の醸成や正しい知識によるリスク回避。

情報セキュリティ事故を予防・防止するには、『技術的な対策』による予防措置と、継続的な社員教育・意識啓発による『人的対策』の両輪での対策が重要です。

## 【退会の挨拶】 柏ロータリクラブの退会に寄せて 猪早恵美子F



『世界でよいことをしよう』なんてよい言葉でしょう！

ロータリクラブに入会しましたのは、私のボランティア活動をNPO法人としたその時に、少名子正彬Fにお説明をいただいたことでした。入会しまして最初に目にしたこのテーマに、深く心を揺さぶられたのでした。立派な働き手の男性達が、RCを作り、継続するに当たって、『よいことをしよう』と、常に心に留めて活動されておられたのだと。

今、社会の中でどれほどの人が、この言葉を胸に納めて仕事をされているでしょうか？RCの目指すこと、RCに存在されている方々の気持ちに触れて、心配も気張ることも無いと、その時心が解れていったのでした。

小学生の頃から、子守りとばば守りえみちゃんと言われ、学校から帰ると背中に子どもを背負い、散歩に出かけたり、私自身が楽しかったのね。

私の子が中高生になり手が離れた頃に、我が家に認知症らしいおばあさん、おじいさんに来ていただくことを始めました。柏に来る前に、町田市の認知症デイサービスに週3回通い、その中で認知症講義に通い、筑波大の認知症の学ぶ会にも入れていただき、柏市に引っ越ししてから、自分で開設出来ないかを模索し始めました。

初めはボランティアでみんな無給、2000年に介護保険が始まり、少しのお給金も出るようになりました。私も事業者になり、そのためには資格もと、介護福祉士の資格を取った時、私は60歳になっておりました。好きなこと、疲れはなく楽しかった！

大勢のご老人を集めて為すデイサービスは、皆さん混乱します。自分の住んでいたような家に、孫子のようなスタッフ、これが落ち着く要因です。大きな姿なのに認知症の症状が出ると、皆さん昔返りで子ども・幼児にも返ります。RCを辞めても、認知症で困ったことがある時、どうぞご相談くださいませ。

RCは、きちんと仕事を持った方が存在するべきところ、私は今は相談業務を無償で行っているだけの存在です。それで、やはり留まるべきではないとの結論を持ちました。楽しかったロータリーに存在できましたことを心から感謝しつつお別れ致します。皆様、ありがとうございました。お元気でご活躍くださいませね。

### 懇親会



夜間例会後の懇親会において、渡辺敏行会長によりフルート二重奏の素敵なプレゼントをいただきました。演奏者は、渡邊哲夫様・石川結麻様のお二人です。石川結麻様は渡邊哲夫様のお弟子さんとのことです。





## 会場風景



## 本日のお食事



## ニコニコ

神野美明F(旅行支援金、ニコニコします)、猪早恵美子F(大変お世話になりました。心残りで、そして満足感も共に味わっております)

## 《行事予定 2023年1月・2月》

月日	例会数	行 事 予 定	開始時刻	卓 話
1/11	2968	夜間例会(新年家族例会)	18:30	
18	2969	通常例会・理事会	12:30	岡本雅子F
25		休 会		
2/1		通常例会	12:30	鈴木秀一F
8	2970	通常例会	12:30	米山記念奨学生 セツナンさん(大原RC 千葉大学)
15	2971	通常夜例会	18:30	結城綾子F
22		振替休会(2/21第11グループ合同例会&IM)		

### 《編集後記》

コロナと共に過ごした一年間でした。年末寒波になりそうですが、寒さに負けず新年例会にてお会いいたしましょう!!(中島康子)

例会日:水曜日 12:30~13:30  
例会場:ザ・クレストホテル柏  
柏市末広町14-1  
TEL 04-7146-1111(代)



### <会報担当>

委員長 井上 英博 中島 康子 杉原 浩  
委 員 坂本 博 中島 有紀子 関 学  
藤川 崇 山下 和則 岡本 雅子